

令和6年12月24日(火)

大田区立大森第三中学校

校長 笛木啓介

令和6年度第10号 大田区中央4-12-8

# 三中だより

今年も本校の教育活動にご理解とご協力を賜り、感謝申し上げます。生徒たちは、地域・保護者のみなさまに見守られ、一年間のさまざまな教育活動を通して成長することができました。

年末の最終号として、各学年より今年を振り返り、来年へむけての話をさせていただきます。それでは、良いお年をお迎えください。

## 2学期を振り返って

1年

行事が目白押しな2学期が終わりました。それぞれの行事を学校生活の節目としながら、毎日を充実させて取り組むことができたでしょうか。

9月の車山移動教室では、日常生活では体験できないような大自然の中のチェックポイントを巡る「オリエンテーリング」や、難しい課題にグループごとに挑戦した「プロジェクトアドベンチャー」などに、夢中になって取り組みました。そして、10月の合唱コンクールでは、実行委員を中心に、練習方法を工夫しながら合唱を仕上げ、各学級で良い合唱を仕上げることができました。また、学年合唱でも非常に良い歌声を響かせ、来年度以降にも期待のできる歌声を披露することができました。こうした、それぞれの行事を通して、これまでに学年主任をはじめ1学年の先生が話してきた、この学年へ期待する姿「中学校生活をまっすぐ楽しんでほしい」の体現に一步ずつ近づいてきたように思います。

12月の三者面談では、「3学期は2年生0学期」と表現した生徒がいました。次の3学期を終えると、皆さんは先輩という立場になります。2学期に学んできた、当たり前のことを当たり前に取り組む姿勢をこれからも大切にして、自分でなんでもできるように成長できるようにしていきましょう。

## 支えに気づき高めえる学年へ 2学年主任

今学期、2学年の大きな取り組みとして職場体験がありました。その職場体験を終えてアンケートをした結果「自分は家族や地域の人に支えられ

ながら生きていると思いますか」の間に99.3%の生徒がそう思う答え、「保護者が家族のために働いていることにあらためて感謝しようと思いましたか」の問には97.9%がそう思うと答えていました。この職場体験でたくさんの人たちの支えにより仕事や生活が成り立っていること、地域や保護者への感謝する心をもつことができたと思われます。その成果が合唱コンクールでも見られました。仲間を思いやり、感謝の気持ちで歌い上げた合唱は素晴らしい、この2年生らしい合唱でした。感動をどうもありがとうございます。こうして、行事に積極的に取り組み、協力して取り組んできた1年間をへて、いよいよ、来年は最上級生です。1年後の未来に向けて、さらに、仲間と高め合い、自分も相手も大切にして、励まし合い、支え合う温かい学年にしていけるよう、保護者の皆様と共に教職員一同、教育活動を進めて参りますので、どうぞよろしくお願ひ致します。

## 3学年にとってのまとめの時期

3学年主任

運動会や修学旅行、合唱コンクールなど大きな行事に取り組むうちに、あっという間に時が過ぎ、いよいよ各自がそれぞれの進路に取り組む時期が来ました。生徒たちは、相変わらず目の前の課題追われていたり、将来の夢が定まらず志望理由を書くのに悪戦苦闘したりしていますが、不安な気持ちをかかえながらも、共に教え合い、励ましあって受験を乗り切ろうとしています。休み時間に問題集を広げる生徒も増えてきました。

受験は生徒がするものですが、保護者の皆様のサポートなくしてはできません。食事や睡眠時間の確保などの健康面だけでなく、昨今では、ESAT-Jや、WEB出願など、出願に関しても保護者の方が関わる場面が増えています。

これから生徒たちは大きな試験を迎えるが、乗り越えた先には、新しい世界が待っています。どうぞ、時には厳しく、時には優しく、お子様を見守つてくださいようお願いいたします。私たち教員も、生徒の力を信じ、全力でサポートしていきます。卒業まであと3か月、よろしくお願ひいたします。

## スクールカウンセラー出勤予定日

藤田 啓子	1/14(火)、1/21(火)、1/28(火)
鳥海 真里	1/15(水)、1/22(水)、1/29(水)
田中 典子	1/17(金)、1/20(月)、1/27(月)

## ※大森三中 相談室直通電話

(3773) 7831

## 1月の行事予定

31	30	29	28	27	26	25	24	23	22	21	20	19	18	17	16	15	14	13	12	11	10	9	8	7	6	5	4	3	2	1
金	木	水	火	月	日	土	金	木	水	火	月	日	土	金	木	水	火	月	日	土	金	木	水	火	月	日	土	金	木	水
				都立高校推薦選抜		第5回補習教室		オーケストラ鑑賞教室(2) 午後					ものづくりフォーラム		避難訓練(地震)	中央委員会 16:00~	小中一貫教育の日	成人の日			安全指導専門委員会	始業式	冬季休業日 終				学校閉鎖期間(1月3日迄)		元旦	

### 3学期の学校生活について

令和7年は、1月8日(水)から、3学期が始まります。この学期は、卒業や進級にむけて、学年のまとめの時期です。そこで、年間行事予定をもとに、3学期の行事をまとめましたので、先を見すえて計画立てた学校生活を過ごしていきましょう。

#### 1月8日(水) 始業式

～3学期が始まります！

1月18日(土) ものづくりフォーラム～産業プラザ PIO で行います。生徒が出場して、日頃の学習の成果を発表します。

#### 1月22日(水) 私立推薦入試(始)

～3年生は、私立推薦入試が始まります。日頃のがんばりを発揮してください。なお、3年生の入試の日程の詳細は、学年だよりや進路だよりも参考にしてください。

#### 1月25日(土) 土曜補習 第5回

～家庭学習の習慣づけにむけて、ぜひ参加しましょう。継続は力なりです。

#### 1月26日(日)・27日(月) 都立推薦入試

～3年生は、これまでの積み重ねを信じて、自分の力を発揮しよう。

2月7日(金) 社会科見学(2年生)・ミニ社会科見学(1年生)

～2年生は23区めぐり、1年生は鎌倉方面の予定です。2学期から事前学習はスタートしています、しっかり準備をすすめましょう。

#### 2月10日(土)～

～3年生は、私立の一般入試が始まります。自分のこれまでのがんばりを成果につなげよう。

#### 2月11日(火) 建国記念の日

#### 2月15日(土) 土曜補習 6回目

～今年度最終回、定期テストにむけて学習の計画に組み込んで、参加しましょう。

#### 2月21日(金) 都立一次分割前期学力検査

～3年生は、自分の力を信じてがんばろう。

#### 2月23日(日) 天皇誕生日

#### 2月24日(月) 振替休日

#### 2月26日(水)～28日(金) 第4回定期検査(9教科)

～一年間のまとめのテストです。事前に配布される試験範囲表をもとに計画的に学習をすすめましょう。

#### 3月5日(水) 卒業遠足(3年生)

～卒業前の取り組みが始まります。

#### 3月7日(金) 校内作品展(始)

～日頃の学習活動で取り組んだ成果を、校内に展示します。2日間ありますので、保護者のみなさまもぜひご覧ください。

#### 3月8日(土) 土曜授業日 校内作品展(終)

～授業公開日、4時間目までの公開です。生徒は5時間目の授業、給食あります。

#### 3月19日(水) 卒業式

～輝かしい未来にむけて、踏み出そう！

#### 3月25日(火) 修了式(1・2年生)

～進級おめでとう、次の一年間をしっかり見すえて、自分の未来を切り拓こう。

### 冬休みの過ごし方について(保護者の皆様へ)

#### 生活指導主任

朝晩の気温が下がり、いよいよ冬の到来を感じる季節になってきました。およそ4か月間の長かった2学期も、まもなく終わります。2度の定期検査、合唱コンクール、1年生は車山移動教室、2年生は職場体験、3年生は奈良・京都への修学旅行と行事も多くあり、生徒の大きな成長を見ることができました。

冬季休業日中は、生徒が自己の成長の喜びを自覚するとともに、一年間を振り返り、清新な気持ちで新しい年への希望と目標を抱き、決意を固める重要な時期です。しかし、様々な背景から、漠然とした不安や深刻な悩みを抱える生徒の増加が心配されます。学校では、「不安や悩みを抱えたときに、身近にいる信頼できる大人に相談することの大切さ」について、継続して指導を行っております。この冬休み、ご家庭でのコミュニケーションの充実をお図りいただき、生徒の心身の変化に目を向けていただければと思います。また、生徒に少しでも気になる様子が見られる場合は学校や相談機関に相談をお願いいたします。24時間受付の「東京都いじめ相談ホットライン」など、外部の相談機関の連絡先が記載された資料を冬休み前に生徒に配布いたします。ぜひご活用ください。学校・家庭・地域で連携し、子どもが安心して相談できる環境の構築を行っていきたいと思います。ご協力よろしくお願ひいたします。

また、外出の際には行先・目的・同行者・帰宅時間を必ず確認するようお願いいたします。特に夜間の外出は、事件・事故・トラブルに巻き込まれたり、非行行動につながる可能性が高くなります。生徒だけでの夜間の外出は避けるなど、ぜひ危機管理意識を高めていただければと思います。道路交通法が改正され、11月から自転車運転中にスマートフォン等を使用する「ながら運転」の罰則が強化されました。自転車による事故を回避するためにも、改めて自転車の運転について振り返る機会をもつようお願いいたします。

生徒一人ひとりが安全で充実した冬休みを過ごし、希望と意欲をもって新年を気持ちよく迎えられることを願っています。



12月には、防災訓練や連合運動会などの地域行事があり、三中生がボランティアとして参加して、運営などのお手伝いをしています。